
  

 

令和５年 鳥羽市教育委員会会議録 

 

第１回 定例会 

 

 

 

                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                  

 

場 所     鳥羽市教育委員会事務局 会議室 

 

期 日     令和５年１月２３日（月） 

 

開 会     午後２時００分 

 

閉 会     午後４時００分 

 

 

出席委員 

委   員    中 村 和 久 

委   員    浅 尾 美 沙 

委   員    中 島 幸 代 

委   員    奥 村 楠 治 

教 育 長    小  竹   篤 

 

 

出席職員（説明員及び書記） 

総 務 課 長    岡 本 昭 太 

学校教育課長   山 下 幸 也 

生涯学習課長   平 賀 一 弘 

（書 記） 

総務課長補佐   山 田 純 也 
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件   名 
日程第１ 

会議録（令和４年第１２回定例会）の承認について 

意見及び指摘事項 

及び 

事務局説明 

 

【意見・指摘】 

なし 

 

議 事 結 果 承 認 

 

件   名 
日程第２ 

  諸報告について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

報 告 事 項 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

【報告】 

１．教育長諸活動 [場所]  

12月 26日（月）政策会議［市長室］ 

   27日（火）補正予算二役ヒアリング［市長室］ 

         事務局内会議［教育長室］ 

   28日（水）補正予算二役ヒアリング［市長室］ 

         フェンシング全国大会出場選手市長表敬訪問［市長室］ 

1月 2日（月）新春交歓会［商工会議所］ 

   3日（火）新春凧あげ大会［鳥羽高校グラウンド］ 

    9日（月）鳥羽市二十歳の会［サブアリーナ］ 

         三人教事務局会議［市体育館］ 

   14日（土）鳥羽市エペ・フェンシング大会［市民体育館］ 

   15日（日）鳥羽市エペ・フェンシング大会［市民体育館］ 

   18日（水）学校訪問［鳥羽小学校］ 

19日（木）学校訪問［加茂小学校・鳥羽東中学校］ 

   20日（金）市校長会［市民体育館］ 

   21日（土）国際キッズ［旧小浜小学校］ 

         日体大レスリング教室［市民体育館］ 

   23日（月）市議会（補正予算審議）［本議会場］ 

         定例教育委員会［事務局］ 

 

２．諸報告 

１．教育長の業務報告 

（教育長） 

業務報告ですが、主なものを報告させていただきます。 

1 月 9 日に鳥羽市二十歳の会を開催させていただきました。昨年から実行

委員会が式典の企画・運営を行う形式となっています。 
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報 告 事 項 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

1月 14・15日には、鳥羽市エペ・フェンシング大会を開催させていただき

ました。 

以上業務報告です。 

 

２．児童生徒及び学校の状況・情報交換 

（１）コロナウイルス感染状況 

（学校教育課長） 

児童生徒及び教職員の感染者数ですが、令和 5 年 1 月に入ってから約 70

人が感染しています。また、令和 4年 4月からの累計感染者は 400人を超え

ています。 

 

（委員Ａ） 

インフルエンザは学校で流行っていますか。 

 

（学校教育課長） 

現在は、児童生徒及び教職員に感染者はいません。 

 

（２）生涯スポーツ関係 

 ・第 16回美し国三重県市町対抗駅伝の実施について 

 ・鳥羽市エペ・フェンシング大会の結果について 

（生涯学習課長） 

 ＜第 16回美し国三重県市町対抗駅伝 鳥羽市選手の紹介＞ 

1月 14・15日に「山田優杯 鳥羽市エペ・フェンシング大会」を開催し、

全国から 114 名の選手が参加されました。山田優選手も来訪され、交流会や

チャンバラフェンシングを行い、参加者と交流を持たれました。 

 

（教育長） 

2 日間の開催であったため、遠方からの参加者は市内に宿泊されたことか

ら地域を潤す経済効果もありましたので、開催した意義はあったと思います。 

 

３．市議会について 

(１) 1月会議補正予算 

（教育長） 

 1月会議補正予算ですが、説明をお願いします。 

 

（総務課長） 

 昨年 9 月に静岡県牧之原市の認定こども園で、送迎バスの置き去り事案が

発生したことを受け、国が緊急対策を行いました。 
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報 告 事 項 

 

 

このようなことから、園児や児童生徒の送迎時における安全管理を徹底す

るため、7 台のスクールバスに置き去り防止用安全装置を装備する費用 140

万円を補正予算として計上したところ、本日承認いただきました。 

 なお、令和 5年 4月からは、就学前である幼稚園・保育所・認定こども園

で運行する送迎バスに安全装置を設置することが義務化されます。小中学校

や放課後児童クラブの送迎バスは義務化されませんが、子どもの安全対策を

強化するため、国は幼稚園・小中学校等に「子どもの送迎用バスへの安全装

置の装備」に係る経費の支援として補助金を創出しました。 

 

４．その他 

（委員Ｂ） 

長岡地区の送迎を行っているスクールバスが事故をしたと聞きましたが、

詳細について説明をお願いします。 

 

（総務課長） 

生徒は乗車していないスクールバスが、生徒を迎えに行く最中、動物の死

体が道路で横たわっていたため、死体を車両の下にくぐらせようとした結果、

死体がラジエターに当たり、車両が損傷して修理が必要となりました。 

 

（教育長） 

事故があったことにより、どのように対処しましたか。 

 

（総務課長） 

他地区で運行しているスクールバスを当該地区に回すことにより、対処い

たしました。 

 

（委員Ｂ） 

第 10回委員会で、スクールバスの運行に必要な資格要件について確認しま

した。万が一、生徒を乗せている場合に事故を起こしたら、教育委員会は対

策を取っていたのかという話になります。事故が起こったことに対して、出

発を早めてもらう、運転手の変更など、何らかのアクションは起こすべきで

はないかと思います。 

 

（総務課長） 

委託業者とは毎朝スクールバスの運行について情報共有を行っており、問

題があれば解決に努めています。今回の事故を受けて、口頭で注意いたしま

した。 
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件   名 
日程第３ 議案第１号 

 指定管理者の指定についての意見の申出について（海の博物館） 

担 当 課 説 明 等 

（生涯学習課長） 資料に基づき説明 

 地方自治法第 244条の 2第 3項に規定する公の施設の指定管理者を指定す

ることについて、同条第 6 項の規定により、議会の議決を求めるため、令和

5年 3月 1日鳥羽市議会会議に上程することを提案します。 

・海の博物館の概要説明 

・指定管理者候補者の説明 

委員質疑確認 

及び 

事務局応答説明 

【質疑・応答／意見】 

  なし 

議 事 結 果 承 認 

 

件   名 
日程第３ 議案第２号 

 指定管理者の指定についての意見の申出について（鳥羽大庄屋かどや） 

担 当 課 説 明 等 

（生涯学習課長） 資料に基づき説明 

 地方自治法第 244条の 2第 3項に規定する公の施設の指定管理者を指定す

ることについて、同条第 6 項の規定により、議会の議決を求めるため、令和

5年 3月 1日鳥羽市議会会議に上程することを提案します。 

・鳥羽大庄屋かどやの概要説明 

・指定管理者候補者の説明 

委員質疑確認 

及び 

事務局応答説明 

【質疑・応答／意見】 

  なし 

議 事 結 果 承 認 

 

件   名 
日程第３ 議案第３号 

 鳥羽市高等学校通学費等補助金交付要綱の一部改正について 

担 当 課 説 明 等 

（総務課長） 資料に基づき説明 

 補助金交付事務に係る手続きの適正化を図るため、様式第１号を改めるも

のです。 

委員質疑確認 

及び 

事務局応答説明 

【質疑・応答／意見】 

  なし 

議 事 結 果 承 認 
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件   名 

日程第３ 議案第４号 

 令和 4年度（令和 3年度実績）鳥羽市教育委員会の事務に関する点検・評

価報告書について 

担 当 課 説 明 等 

（総務課長） 資料に基づき説明 

 「地方教育行政の組織及び運営に関する法律」において、教育委員会は、

毎年、その権限に属する事務の管理及び執行の状況について、教育に関し学

識経験を有する方の知見を活用した点検・評価を行い、その結果に関する報

告書を作成することとされていることから、令和 4 年度（令和 3年度実績）

鳥羽市教育委員会の事務に関する点検・評価報告書をまとめました。 

報告書は議会に提出し、ホームページに掲載する予定です。 

委員質疑確認 

及び 

事務局応答説明 

【質疑・応答／意見】 

（委員Ｃ） 

報告書 24ページ「4.安全でおいしい給食の提供」に対する成果指標が合致

していないと思いますが、いかがでしょうか。 

 

（学校教育課長） 

 ご指摘の成果指標は、個別の取り組みに対する成果指標ではなく、施策項

目（1）「多様性やグローバル化へ対応した教育」に対する成果指標となりま

す。 

 

（総務課長） 

ご指摘のとおり、施策項目の掲載位置を改めさせていただきます。 

 

（委員Ｃ） 

 報告書 34ページ「ＥＳＤ」などの表記について、注釈があった方が分かり

やすいと感じました。 

（総務課長） 

 注釈等を入れさせていただきます。 

議 事 結 果 承 認 

 

件   名 日程第４ その他 

 

 

 

 

 

４．今月のテーマ 

（１）令和 4年度 卒業式への出席について（告辞） 

＜各小中学校・幼稚園の卒業証書授与式・卒園式へ参加する教育委員及び事

務局員の調整＞ 
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教 育 長 説 明 

及び質疑応答 

 

 

 

 

  

（２）教育委員会だよりの発行について 

＜教育委員会だよりの記事・内容について、教育委員と事務局で意見交換＞ 

 

（教育長） 

最後に後援名義使用承認です。新しく申請された案件はありますか。 

 

（総務課課長補佐） 

今回の申請は 3件であり、新規の申請は 2件ありました。 

＜新規申請の内容について、教育委員と事務局で協議＞ 

 

【承認 2件、未承認 1件】 

 

議 事 結 果 承 認 

 

午後４時００分  閉 会 

 

 

 

 

 

 


